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染疫印籍男女涉隱瞞行蹤
「外傭群組」傳播鏈查清
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荃灣暴動4男女囚51至56個月
法官指案發時猶如一場「小型戰爭」
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

【香港商報訊】當地時間5月3日至5日，七國
集團（G7）外長會在英國倫敦舉行。是次會議焦
點包括全球疫後經濟復蘇、氣候變化，朝鮮、俄羅
斯及伊朗問題，以及西方國家如何應對中國崛起。
美國國務卿布林肯在不同場合聲稱，今次會議目的
不是試圖遏制中國或壓制中國，惟要確保中國 「遵
守規則」。

布林肯在與英外交大臣藍韜文一起舉行的新聞發
布會上告訴傳媒： 「我們的目的不是試圖遏制中國
或壓制中國，而是確保中國 『遵守秩序』，西方將
捍衛 『以國際規則為基礎的秩序』，不受包括中國
在內的任何國家的顛覆企圖的侵害。」

今次會前，布林肯接受美國 CBS 採訪時就表
示，中國是目前世界上唯一有軍事、經濟和外交能
力來削弱、挑戰當前世界秩序的國家，美國並非要
阻止中國崛起， 「而是維護這種基於規則的秩
序」。隨後，他話鋒一轉，無端污衊中國 「繼續竊

取知識產權，且在國際秩序上咄咄逼人」。
會議期間，布林肯接受金融時報採訪時再稱，中

美雙方在多個領域都有明顯的共同利益，對抗、競
爭與合作並存，並希望雙方通過對話減少誤會。此
外，美國將一直支持 「一個中國」政策。

布林肯否認中美進行新冷戰
除了應對中國崛起以外，西方主要國家還希望

擴大增加盟友，以團結所謂 「擁有共同價值觀」
的國家，共同應對 「中國的崛起」。布林肯表
示，有必要努力打造一個 「由熱愛自由的國家」
組成的全球聯盟。拜登政府的立場，是美國必須
以強國姿態與中國交往，美國要與盟友合作應對
中國，並依靠和參與各種各樣的多邊和國際組
織，因為這是制定許多規則的地方；否則如美方
不採取行動的話，中國很可能會嘗試取代美國的
位置。藍韜文則認為要建立聯盟，而不是切斷聯

盟。 「我確實看到，對志同道合、希望保護多邊
體系的靈活國家聯盟的需求和需要日益增強。我
們可以看到，正在朝這種模式轉變，即由志同
道合的國家足夠靈活地進行合作。」本次會議
上，英國還邀請了澳洲、韓國、印度、南非以及
東盟輪值主席國汶萊的外長。

接受金融時報採訪時，布林肯否認美國和中國在
進行 「新冷戰」的說法。他稱不會為包括中美等關
係加上標籤，不會要求其他國家在美國或中國之間
做選擇，美方了解到包括中國在內的國家之間關係
十分複雜，不認為其他國家與北京的經濟關係需要
中斷或終止。

中國國務委員兼外長王毅上月與德國外長馬斯
舉行視頻磋商時表示，不贊同重新以意識形態劃
線，搞新的集團對抗，更反對搞 「小圈子」，鼓
吹 「新冷戰」，甚至基於虛假資訊任意實施單邊
制裁。

歷時7年，中國與歐盟於2020年底如期完成中歐投
資協定談判。惟協議要正式生效，還需得到歐盟成員
國和歐洲議會的批准。但自今年3月節外生枝，歐盟
與美國、英國等聯合宣布制裁新疆官員。中國隨即予
以反制，制裁了10名歐方相關人員和4個實體。歐洲
議會隨即取消了中歐投資協定審議會，一些議員還威
脅不會投票同意歐中投資協議。

協定技術準備工作未停
據法新社等外媒報道，歐盟委員會副主席東布羅夫

斯基斯4日表示： 「歐盟就新疆人權問題對中國實施
制裁，中國對歐盟包括歐洲議會議員實施反制裁。很
明顯，當前形勢不利於歐洲議會討論批准歐中投資協
議。」他稱， 「我們在某種程度上已經暫停了歐盟委
員會與該協議相關的政治宣傳活動。」歐盟委員會一
位發言人也表示，該協議批准程序目前實際上已經暫
停，因協議 「不能與更廣泛的歐盟——中國關係的演
變動態脫」。

中歐完成投資談判後，接下來的工作包括技術及政
治層面，前者即對協定文本進行法律審查及將文件翻
譯成20餘種成員國語言等工作。一旦完成技術層面工
作，歐盟執委會會將協定提交歐盟27成員國及歐洲議
會批准。目前，歐盟在某種意義上是暫停政治層面的
宣傳活動，但歐盟內部對協定的技術層面準備工作並
未喊停。

歐議會藉審批權要挾中國
內地研究歐洲問題專家田德文認為，歐盟此舉帶來

的危害首先是中歐面臨雙輸，在有害中歐關係的同
時，也將極大打擊歐盟對外政策的信譽，損害歐洲一
體化。 「歐盟需要先理順內部事宜，再處理對外關
係。若這件事搞不定，歐盟如何能充分代表歐洲，去
發揮地緣政治作用？」

田德文說，現在中歐投資協定的 「球」已在歐盟一
方。在領導人會談層級，中歐領導人已經同意了決議
內容，並完成談判，就協議文本達成了互利共贏的共
識。此時，歐洲議會藉其審批權來挾制中國，是非常
荒謬的舉動。歐方沒有搞清楚這件事，或許也是因為
他們手中已不剩什麼籌碼，所以總是拿中歐投資協定
說事。

據德媒報道，德國總理默克爾繼續積極看待中歐投

資協定，德國企業也希望能達成協議，但歐洲政界反
對聲在加大。近日，多位歐盟議員表示，只要中國繼
續禁止5位歐盟議員入境，他們不會投票同意該協定。

田德文直言， 「這根本是可笑的訛詐。中國的反制
是基於歐盟對中國的制裁。歐盟本來和中國是全面戰
略夥伴關係，憑什麼憑一些捕風捉影的東西就來制裁
中國？這本就是對中歐關係的踐踏。歐盟又怎能期待
中國不予以反制？歐盟想要改變目前雙輸的局面，應
先撤銷對中國的制裁，中國肯定會相應撤銷反制。」

歐盟「高度依賴」部分中國產品
一邊暫停推進協定，另一邊卻在圈地畫餅。疫情爆

發打亂全球供應鏈，讓歐盟意識到對中國的過度依
賴。昨天，歐盟緊急公布更新版本的歐盟產業戰略
（Industrial Strategy）。該文本披露，目前歐盟對137
種產品 「高度依賴」，佔進口總額6%，當中來自中國
的產品佔比 52%，包括用於能源業的原材料及化學
物。歐盟指出，成員國需檢視上述產品的依賴對不同
行業造成的影響。

歐盟稱，在疫情引起經濟滑坡的背景下，削減其在

原材料、醫藥原料和半導體等6個戰略領域對外國供
應商的依賴。在歐盟進口的5200種產品中，初步分析
確定歐盟高度依賴的敏感生態系統中的 137 種產品
（佔歐盟商品進口總值的6%），主要是能源密集型產
業（如原材料）、健康生態系統（如藥物成分），以
及與支持綠色和數碼轉型有關的其他產品。34種產品
（佔歐盟商品總進口價值的0.6%）可能更容易受到影
響，因為它們進一步實現多樣化和生產替代的潛力可
能很低。歐盟委員會計劃深入審查原材料、電池、活
性藥物成分、氫氣、半導體和雲及邊緣計算技術的供
應鏈，以決定如何處理這些問題。

至於協定喊停對中歐關係造成怎樣的影響，田德文
認為，中歐關係不會受到特別嚴重的打擊。我們需對
中歐投資協定有合理預期，一方面，這一協定確實十
分重要，對於中國和歐盟總體的合作有突破性意義。
但協議通過，也不代表能解決中歐所有問題。歐盟同
時也在加強外資審查力度，實際上也給中國埋好了
雷。因而即使中歐投資協定通過，中國能從中得到多
少實惠，也是要打問號的。另一方面，協議若落空，
也並不代表中歐間不能繼續合作。

歐盟喊停中歐投資協定
推新版產業戰略擬減少對華依賴

歐盟產業
戰略摘要

美藉G7外長會拉盟國強硬對華

◀當地時間4日，歐盟委員會證實
已暫停推進中歐投資協定。

【香港商報訊】歐盟委員會當地時間周二證實，歐盟已暫停推進中歐投資協
定。不過，歐盟也表示， 「無論如何，達成協定的根本原因仍然存在」 （In
any case, the underlying reasons for the agreement are still very present）。
繼喊停推進中歐投資協定之後，本港時間昨日下午6時，歐盟公布更新版本的歐
盟產業戰略（Industrial Strategy），旨在減少對華依賴。中國外交部發言人華春
瑩早前回應時指，中歐投資協定不是一方給予另一方的恩賜，是互利互惠的；歐
方應反躬自省，不能指望一方面講合作，一方面搞制裁。

▶目前歐盟對137種產品 「高度依賴」 ，佔
進口總額6%，來自中國的產品佔比52%。

▶歐盟高度依賴的敏感生態系統中的137種
產品主要是能源密集型產業（如原材料）、健
康生態系統（如藥物成分），以及與支持綠色
和數碼轉型有關的其他產品。

▶計劃削減其在原材料、醫藥原料和半導體
等6個戰略領域對外國供應商的依賴。

▶計劃深入審查原材料、電池、活性藥物成
分、氫氣、半導體和雲及邊緣計算技術的供應
鏈，以決定如何處理這些問題。

變種病毒正於世界各地擴
散，香港亦面臨變種病毒入侵
社區的威脅。面對新的疫情變

化，疫苗作為最有效的防疫武器，被當作克服疫
情、實現復常的重要工具，現在有條件的國家和地
區均把抗疫重點放在疫苗注射上，全力催谷加速打
疫苗。本港不能歎慢板，市民應善用疫苗供應充足
的優勢，應打盡打，加速提升接種率，盡快形成群
體免疫，抵禦不斷升級的變種病毒入侵，亦助經濟
早日復蘇，社會生活復常。

近日，本港社區出現的變種病毒案例在不斷增
加。昨新增3宗本地病例，其中2名確診外傭均帶有
變種病毒株N501Y，累計已有10例個案，專家擔憂
存在一條或以上的社區隱形傳播鏈。政府收緊外防

輸入措施，力堵變種病毒，同時加強檢測追蹤，並
將有個案的大廈全幢住戶撤離檢疫，希望盡快找出
所有隱形患者，切斷變種病毒在社區的傳播。而從
通過檢測找出多宗案例來看，早前要求37萬外傭強
檢確有效果，如有必要應考慮擴大強檢範圍，做好
追蹤溯源，早發現，早隔離，爭分奪秒遏止病毒蔓
延擴散。

面對變種病毒來勢洶洶，專家指出，除了做好防
疫措施之外，盡快注射疫苗，實現群體免疫是應對
疫情的不二之法，疫苗能減低人們受感染及播毒機
會，即使不幸染疫，亦能大幅減輕病情及降低死亡
率。食物及衛生局局長陳肇始昨表示，本港兩種疫
苗中，復必泰疫苗能有效應對英國及巴西變種病
毒，但對抗南非變種病毒效果稍遜；至於國產科興

疫苗，正進行大型研究，將會有更多效能資料。值
得指出的是，科興疫苗進入歐洲藥品管理局的快速
審批程序，世衛宣布本周將對中國兩款疫苗進行認
證，相信國產疫苗有能力應付變種病毒。就此來
看，接種疫苗肯定能夠有效抑制變種病毒感染及傳
播，保障市民健康，令社會安全。

放眼全球，各主要經濟體無一例外，均在極力推
進疫苗接種計劃。大打疫苗遏制傳播的以色列，已
經全面取消了戶外口罩令；美國昨宣布，將採取措
施在7月4日前為全美70%的成年人接種至少一劑疫
苗，確保1.6億成年人完成兩劑接種。疫情早早受控
的內地，亦在加快推進疫苗接種，截至昨日累計接
種疫苗約2.8億劑次， 「五一」 假前4天日均接種約
480萬劑，與香港毗鄰的廣東，單日接種量更率先

突破百萬劑。疫苗接種不僅是為了防疫的需要，同
時也關係到各個國家和地區在建立免疫屏障後，重
新開放互聯互通，社會全面復常的需要，屆時若香
港沒有完成足夠數量的疫苗接種，被迫繼續長期封
閉，就會吃大虧，社會、民生、經濟都會蒙受更大
的損害。金管局總裁余偉文對於本港疫苗接種率低
表示憂慮，認為會影響本港與外界聯繫，可能影響
金融中心地位，絕非杞人憂天。

政府推出各種 「氣泡」 誘因鼓勵接種，又考慮採
購新一代新冠疫苗，比起許多地方仍然在四處搶購
疫苗，得天獨厚的優勢讓人羡慕不已，現在最怕就
是有針無人打。 「早接種受保護，不接種會吃
虧」 ，市民只要身體狀況許可，實應積極接種，人
人為走出疫情盡一分力。

全球加速打疫苗 香港不能歎慢板

香港商報評論員 周武輝
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